



INFORME DEL VI PLENO DEL COMITÉ CENTRAL

I.- Saludamos las recientes movilizaciones impulsadas desde la izquierda india contra el gobierno del ultraderechista Narendra Modi: la cadena de mujeres que en el estado de Kerala reunió a más de 5 millones de mujeres a lo largo de 620 kilómetros y que ha convertido la defensa de una pequeña victoria en el ámbito religioso en una de las más masivas movilizaciones contra la misoginia practicada por el nacionalismo hindú; y la huelga general de 48 horas del 6 y 8 de enero contra las políticas antipopulares, antiobreras y antisociales de gobierno Modi que movilizó a más de 250 millones de trabajadoras y trabajadores en todo el país. Ambas movilizaciones nos demuestran que el llamado milagro indio que algunos medios pretenden vender no es más que un espejismo trufado de machismo y medidas neoliberales antisociales.

Las fuerzas reaccionarias y el imperialismo continúan su ofensiva para retomar el control político de los pueblos y países que durante las últimas décadas iniciaron procesos de recuperación de su soberanía nacional, de construcción de sistemas sociales más justos y de organización de espacios supranacionales de coordinación frente a la injerencia imperialista. Continúa la agresión económica y política contra Nicaragua y Venezuela, en este último caso estando a las puertas de una intervención militar comandada por los EEUU con la complicidad de países subalternos en la región. En caso de desencadenarse el conflicto, los muertos los pondrán los pueblos latinoamericanos, que nuevamente serán utilizados por los EEUU, confrontándolos militarmente entre sí, para garantizar los intereses políticos estratégicos de la potencia imperial. La toma de posesión de Bolsonaro en Brasil el pasado 1 de diciembre y el incremento del discurso belicista de Colombia ponen de manifiesto que continúa la estrategia de cerco militar a Venezuela una vez constatado que a pesar de férreo sabotaje económico y comercial la República Bolivariana continúa resistiendo todas las agresiones gracias al apoyo popular, nuevamente manifestado en la última victoria electoral del PSUV en las recientes elecciones municipales.

Somos muy conscientes de que los EEUU y sus aliados pretenden aislar a los pueblos y gobiernos populares de Cuba, Venezuela y Nicaragua, quienes comparten posición geográfica en torno al Caribe y continuar su política de agresión dirigiendo sus esfuerzos de acoso y desestabilización a Bolivia, que en 2019 abordará las nuevas elecciones presidenciales a las que se presentará el compañero Evo Morales con el fin de revalidar la Presidencia y continuar el camino de construcción de una Bolivia libre y soberana.

A pesar de las constantes agresiones y amenazas, los pueblos libres del mundo continúan construyendo un futuro de paz y solidaridad, avanzando continuamente en la consolidación de la democracia popular y participativa. Cuba acaba de aprobar el borrador de su nueva Constitución Política tras un intenso debate popular en el que han participado más de 8 de los 12 millones de cubanos residentes en la Isla. En más de 130.000 reuniones de base en centros de estudio, de trabajo y en los barrios, el pueblo cubano ha discutido el texto que será sometido a consulta popular el próximo mes de febrero, con gran acuerdo sobre la necesidad de continuar la ruta de construcción del socialismo y de defensa de su soberanía frente a la permanente agresión de los EEUU. Entre las 780.000 propuestas populares emanadas de las distintas asambleas realizadas, tres han sido los temas que más discusión han suscitado: la posibilidad de constitucionalizar los matrimonios entre personas del mismo sexo, el alcance de la descentralización económica y la constitucionalización del objetivo estratégico de construcción del comunismo o en su caso de consolidación de una sociedad socialista. El PCE entiende de suma importancia política difundir el nuevo proceso constituyente que vive el pueblo cubano, destacando la alta participación popular habida y los contenidos de ese proceso. Proponemos por tanto que la secretaria de relaciones internacionales organice una gira por España de cuadros cubanos implicados en el proceso constitucional en marcha, para que puedan explicarlo en nuestro país, tanto entre movimientos sociales y populares, como en ámbitos académicos especializados y a la opinión pública en general.

Los Estados Unidos continúan provocando a China en el marco de la guerra económica comercial desatada por Trump, en este caso con la detención en Canadá de la número dos de la empresa de telecomunicaciones Huawei por no respetar el embargo unilateral a Irán impuesto por Trump. Igualmente, el presidente estadounidense ha incrementado su guerra comercial y política contra China, con el anuncio de nuevas sanciones comerciales a este país que de inmediato han sido respondidas con la advertencia de que las irresponsables medidas del presidente Trump hacen peligrar las relaciones económicas internacionales e incrementan la inestabilidad política mundial. No hay mayor riesgo para la primacía de los EEUU que la continuación del fortalecimiento económico y comercial de China a la vez que este país continúa el camino de construcción del socialismo con características propias, eliminando paulatinamente cualquier rastro de pobreza en el país. El PCE manifiesta su solidaridad con el pueblo chino y con el PC Chino, defensor de unas relaciones internacionales entre iguales entre todos los pueblos del planeta, en la que cualquier relación bilateral o multilateral se construye respetando intereses mutuos y no haciendo prevalecer los intereses de una u otra potencia sobre pueblos más débiles.

Saludamos la visita histórica a España del presidente de China, Xi Jinping los días 28 y 29 de noviembre. Histórica por tres motivos: primero, porque hacía trece años que un mandatario de China no visitaba España; segundo, porque este año se cumplen 45 años del establecimiento de relaciones diplomáticas entre ambos países; y tercero, porque entre la batería de acuerdos que estaba previsto que se firmaran, figuraba el de la Nueva Ruta de la Seda. Más de noventa países han firmado el acuerdo, incluidos miembros de la UE, como Polonia y Hungría, prácticamente todos los países de Europa Oriental, y Grecia.

Sin embargo, sorprendentemente el Gobierno español, contra el inicial pronóstico, no firmó el acuerdo, mostrando una supeditación a los intereses de los EEUU y de la Unión Europea. En este último caso ignorando que ya son numerosos los países europeos que si han firmado ya el Acuerdo.

En Oriente Medio se acerca el fin del conflicto en Siria con la previsible derrota del terrorismo integrista y la intervención extranjera. Se acerca cada vez más claramente la victoria de las fuerzas populares defensoras de la aconfesionalidad del Estado y de los derechos de todos los pueblos que conviven en Siria desde hace miles de años.

El anuncio de los EEUU el pasado 19 de diciembre de retirarse de Siria pone de manifiesto el fracaso de la estrategia intervencionista para derrocar al Gobierno y destruir un Estado que forma parte del frente de resistencia antiimperialista y antisionista.

Si Estados Unidos se retira de Siria es porque no ha podido alcanzar su principal objetivo: derrocar al Presidente Bachar al-Asad. La retirada estadounidense es la constatación de la victoria del Estado sirio sobre las milicias mercenarias que recibían armas y financiación del bloque injerencista y colonial articulado por Estados Unidos. Esa victoria se sustenta en varios factores. Primero, en la determinación de gran parte del pueblo sirio para impedir el proyecto de imponer un estado sectario en Siria inspirado en el fanatismo religioso que liquidase las conquistas sociales y la milenaria cohabitación entre distintas religiones y etnias. Segundo, en el apoyo militar del bloque de resistencia antiimperialista (el Hezbulá libanés, Irán, las milicias palestinas, y desde finales de 2015, de Rusia), además del constante apoyo diplomático de Rusia y China, sin cuya contribución y solidaridad la victoria habría sido imposible. En tercer lugar, por la contribución de las milicias socialistas libertarias kurdo-sirias del PYD, que si bien han desempeñado un positivo papel en la derrota de algunos grupos salafistas, al haber aceptado la interesada ayuda de Washington permitieron el establecimiento de bases militares estadounidenses en el territorio sirio. Ello creó unas hipotecas políticas que pesarán en el futuro de los kurdos y que en algún momento llegaron a comprometer la integridad de Siria. Tanto la retirada estadounidense como la oportuna y decisiva vuelta de las tropas sirias el 28 de Diciembre a la ciudad de Manbij amenazada por los turcos y sus mercenarios, han expuesto las contradicciones y limitaciones de esa estrategia.

Turquía, que insistentemente pedía la retirada estadounidense, resulta en parte beneficiada por los últimos acontecimientos. Su objetivo de ocupar el norte de Siria para reconvertirlo en turcomano, expulsando a la población kurda que vive en la zona para crear un cordón sanitario que impidiese la conexión de las poblaciones kurdas de Siria y Turquía, hoy es menos viable tras la vuelta del Ejército Árabe Sirio a Manbij.

Pero ocho años de agresión y guerra han causado una escalofriante matanza y una devastación de la que Siria emerge con suma dificultad a pesar de haber conseguido preservar su unidad y su independencia. El objetivo del gobierno y las fuerzas populares sirias es ahora construir una democracia social más

avanzada, donde las diferencias políticas se resuelvan democráticamente. Al tiempo que se acomete la reconstrucción de posguerra, se desarrollan unos inéditos procesos de reconciliación nacional, que incluyen conversaciones directas entre sirios para ampliar la participación política, económica y social de todos los sirios, independientemente de su posición política, etnia, confesión religiosa o lugar de residencia. La guerra aún no ha terminado del todo, pero la paz asoma y la reconstrucción se ha iniciado. Mientras, los mercenarios islamistas apoyados por esa coalición de las principales potencias occidentales y por Turquía, Israel, Arabia y las monarquías feudales del Golfo Pérsico, asumen juntos su derrota definitiva y Estados Unidos teme fundamentalmente por el futuro de su pasada influencia global en Oriente Medio.

II.- Unión Europea

Las próximas elecciones al Parlamento Europeo se realizarán en un contexto de profunda crisis de la Unión Europea. La imposibilidad de la UE de abandonar las políticas neoliberales que eliminan los derechos de la clase obrera y cercenan la soberanía de los países; el complejo proceso de negociación del Brexit y el auge de la extrema derecha ocupando importantes espacios institucionales y de gobierno en distintos países de la Unión, conforman un panorama cada día más incierto en el que el peso político de la socialdemocracia disminuye y las fuerzas alternativas de izquierda son incapaces de coordinarse en torno a una estrategia política que permita garantizar los derechos de la clase trabajadora.

La falta de un proyecto claro por parte de la izquierda alternativa europea está haciendo que la batalla contra las políticas neoliberales y la austeridad comiencen a ser capitalizada por las fuerzas populistas y de ultraderecha, que han mostrado una importante influencia -al menos sociológica- en el levantamiento de los "chalecos amarillos" en Francia. De gran importancia ha sido la pelea emprendida por el gobierno italiano -Movimiento Cinco Estrellas y Liga- frente a la Comisión Europea para conseguir la aprobación de unos presupuestos expansivos que incumplen la regla de gatitos y de control del déficit, y que finalmente la Comisión se ha visto obligada a aprobar. Italia ejecutará unos presupuestos con un déficit del 2,04% mientras que España, con un gobierno socialista en minoría sustentado por Unidos Podemos – y por tanto por el PCE- , ha sido incapaz de arrancar a la Comisión Europea un déficit público superior al 0,8% en los PGE 2019.

Si las fuerzas populistas de derechas e incluso la ultraderecha consiguen capitalizar el descontento popular contra las políticas neoliberales y de austeridad de la UE, si los líderes ultraderechistas aparecen como los únicos capaces de sostenerle el pulso a la Comisión Europea mientras la izquierda europea llama a construir difusos "frentes" contra el ascenso de la ultraderecha y es incapaz de confrontar las políticas neoliberales y de austeridad, acabaremos viviendo en un continente gobernado por fuerzas conservadoras y ultraderechistas que reclaman la recuperación de la soberanía nacional, pero no para ponerla al servicio de los intereses populares de cada pueblo, sino para ponerla al servicio de las mismas burguesías nacionales que en reiteradas ocasiones han provocado guerras en Europa para salvaguardar sus intereses políticos y económicos.

Ante las Elecciones Europeas, es imprescindible que la izquierda europea construya un discurso contra la austeridad y las políticas neoliberales, por la recuperación de la soberanía política de las instituciones democráticas de cada país de la UE -para poner dicha soberanía en común junto a otros pueblos y crear una soberanía compartida-, un discurso que debe ser enarbolado sólidamente por la izquierda alternativa que en nuestro país representa claramente Unidos Podemos y las confluencias.

Levantar una alternativa europea diferente a la actual UE exige tanto construir un discurso claramente anti neoliberal y anti austeridad, de recuperación de la soberanía política, como saber explicarlo a la clase trabajadora y convertirlo en propuesta hegemónica. Ese es nuestro reto en las próximas elecciones al parlamento europeo y para ello el PCE debe implicarse en la elaboración del programa que Izquierda Unida presentará para las próximas elecciones europeas, así como posteriormente defender dicho programa en las negociaciones con las confluencias de las que saldrá el definitivo programa de Unidas Podemos a las Elecciones al Parlamento Europeo 2019. Para el PCE la única forma de parar el avance de la ultraderecha en Europa e impedir que se convierta en fuerza hegemónica contra las políticas neoliberales de la Unión Europea, es construir una amplia alianza de fuerzas democráticas en torno a un programa anti neoliberal y anti austeridad.

Es imposible detener al fascismo europeo, -y a sus distintas variantes franquista-ultraderechistas en España-, con llamamientos inconcretos a crear "frentes antifascistas" vacíos de contenido político. La respuesta a la extrema derecha requiere de espacios abiertos y plurales de encuentro cooperación y coordinación de las fuerzas que nos reclamamos contrarias a las políticas antisociales, patriarcales y autoritarias neoliberales. Porque si los hipotéticos componentes de dichos frentes continúan haciendo suyas las políticas neoliberales que han causado los recortes, la pérdida de derechos, y la angustia ante el futuro de la clase trabajadora europea en su sentido más amplio, la ultraderecha continuará avanzando posiciones y siendo vista como una alternativa para la recuperación de la soberanía política.

Por lo anterior, dar carácter europeo a la huelga feminista del 8-M, dotar de contenido reivindicativo sociopolítico al 1 de mayo, y aprovechar el día de la victoria contra el nazi fascismo en Europa contribuirá a marcar ese camino de la recuperación del impulso que se necesita para hacer frente al avance de las ideas ultraderechistas, conservadoras, autoritarias y patriarcales en Europa.

También es imprescindible conseguir que el gobierno español mantenga una posición más firme frente a la Comisión Europea defendiendo el cumplimiento fiel y estricto del acuerdo alcanzado con Unidos Podemos para los PGE 2019 y el correlativo incremento del PGE, así sea incrementando el déficit público conforme a las necesidades presupuestarias plasmadas en el citado acuerdo para llevar a la práctica las medidas incluidas.

Sin perder de vista la necesidad de incrementar los ingresos fiscales entre los grupos económicos, financieros y grandes patrimonios que han visto en los últimos años sustancialmente reducida la presión fiscal sobre sus rentas. Para conseguir las medidas anteriores -cumplimiento estricto del acuerdo de PGE, y

renegociación con la Comisión Europea del déficit público en el PGE 2019- es imprescindible presionar al PSOE y establecer alianzas con otras fuerzas políticas susceptibles de sumarse a esa estrategia. Pero no perdamos de vista que lo más importante es conseguir alcanzar cada vez mas representación electoral con el fin de que el espacio de Unidos Podemos y las confluencias estén en condiciones de ser fuerza de Gobierno y acometer la tarea de recuperar la soberanía política perdida ante las burocracias neoliberales que controlan la UE.

III.- Elecciones en Andalucía

Las elecciones autonómicas de Andalucía han tenido una clara clave estatal. Se trata de las primeras elecciones del nuevo ciclo que continuará con las elecciones europeas, locales y autonómicas de mayo de 2019, sin que sepamos con certeza en qué momento se convocaran elecciones generales. Tras cuarenta años de gobiernos del PSOE, en Andalucía la derecha neoliberal de tres caras -fascista, derechista católica y neoliberal modernizante- consigue mayoría suficiente para gobernar, destacando el surgimiento con fuerza de VOX, el partido de los nostálgicos del franquismo, el machismo, las soluciones autoritarias, el recorte de libertades públicas y la xenofobia, que surge de las entrañas del PP. Que el electorado andaluz estaba hastiado de gobiernos del PSOE lo sabíamos, pero lo que no habíamos previsto es el alto índice de abstención también entre potenciales apoyos electorales a la izquierda alternativa representada por el proyecto confluyente de Adelante Andalucía. La confluencia de la izquierda retrocede y pierde hegemonía de forma importante por primera vez tras los procesos electorales realizados desde mayo 2015. Sin duda alguna el proyecto se ha visto afectado por la percepción generalizada de debilitamiento del proyecto que represento Podemos y las confluencias en Galicia y Cataluña.

Pero en todo caso, la derecha ha utilizado en Andalucía el discurso demagógico que la ultraderecha viene utilizando en los distintos países de la Unión Europea: el supuesto problema migratorio – que no existe en España, un país con un crecimiento vegetativo negativo y que habitualmente es utilizado por los flujos migratorios para transitar a otros países de Europa con mejores condiciones laborales- ha sido utilizado junto a un discurso de confrontación frente al independentismo catalán, centrando la campaña andaluza en problemas o realidades que trascienden a dicha comunidad autónoma y cuya solución escapa a las competencias autonómicas.

No hemos sido capaces de persuadir al electorado desencantado del PSOE ni al electorado de izquierdas que ha acabado en la abstención aunque sí es cierto que consolidamos un espacio para poder seguir trabajando de cara a las siguientes citas electorales.

Nuestro Partido se ha volcado en el proyecto de Adelante Andalucía convirtiéndonos en una de las principales herramientas de creación y extensión de esta confluencia. En este sentido es importante nuestro trabajo para seguir haciendo que el proyecto vaya creciendo no solo en el sentido electoral sino también en la máxima búsqueda de alianzas para la movilización y la construcción de unidad popular.

Este informe no pretende pasar por encima de los resultados electorales en Andalucía, pero entendemos que dicho resultado en lo que respecta a Adelante Andalucía tiene mucho que ver con la situación política global que afecta a todo el Estado, por lo que lo que a continuación exponemos respecto a la estrategia política a seguir en este próximo ciclo político electoral, ha de entenderse elaborado atendiendo y analizando en gran medida los resultados electorales en Andalucía y el transcurrir de la campaña electoral recién concluida.

IV.- En el ciclo político que ahora se inicia, debemos incrementar aún más nuestra presencia -y la de las distintas confluencias- en los distintos conflictos en defensa de los derechos de la clase obrera, construyendo más unidad popular y fortaleciendo la ya existente.

1º.- La crisis de legitimidad del régimen continúa abierta. La derecha, neoliberales y conservadores autoritarios se han reorganizado para recuperar el desencanto y la abstención de su espacio e intentar cerrar la crisis de legitimidad a su favor, manteniendo sus privilegios. Supuestamente con fundamento en la Constitución, propugnan un modelo de Estado centralizado, españolista contrario a la plurinacionalidad de España, liberticida, desprovisto de garantías de derechos sociales, donde solo quepan políticas ultraliberales y dependencia política del capital transnacional y las potencias económicas que lo rentabilizan.

2º.- La angustia por la imposibilidad de un cambio inmediato: la tendencia actual de descenso del apoyo electoral al espacio del cambio, una vez transcurrido el momento inicial de confianza en un cambio rápido del país, provoca la desmovilización del voto menos consciente que hasta ahora venía apoyando los procesos de confluencia, a la vez que limita el incremento de nuevos apoyos electorales. Simultáneamente hemos entrado en un proceso de confrontación política estable y equilibrada entre las fuerzas del régimen y las fuerzas del cambio donde las primeras cogen ventaja reduciendo la desmovilización política y electoral de sus adeptos. Una posible correlación positiva de fuerzas a favor del cambio solo es posible en el corto plazo obligando al PSOE a apoyar nuestras propuestas, así sea coyunturalmente. A medio plazo, solo superar al PSOE o equilibrar nuestro espacio respecto a ellos permitirá el cierre de la crisis de legitimidad del régimen a favor del nuevo país que queremos construir.

3º.- Es urgente abordar la solución a las dificultades de estructurar sólidamente el nuevo espacio político del cambio representado por Unidos Podemos y las confluencias territoriales. Necesitamos coordinar mejor entre sus componentes y garantizar la cohesión de todos ellos en torno a un programa y un proyecto común de Estado y de País. Solo será un espacio político creíble, que ofrezca seguridad política para las mayorías, si damos imagen de ser una fuerza plural pero cohesionada, capaz de articular un nuevo país, dar soluciones a los problemas de la gente y dar estabilidad a nuevas instituciones regeneradas. Por ello, es imprescindible que a la mayor brevedad se cierren los acuerdos en Unidos Podemos para la conformación de candidaturas al Parlamento Europeo, a los ayuntamientos y a las asambleas legislativas de Comunidades Autónomas,

con el fin de concretar de la mejor manera el mayor numero posible de acuerdos y así fortalecer la convergencia política.

4°.- Es urgente trabajar por la ampliación del espacio sociológico de Unidos Podemos y las confluencias territoriales y reincorporar a este espacio a la numerosa abstención existente entre sectores populares, todo ello para alcanzar más eficacia en la defensa de la Democracia política y social. Frente a un PSOE neoliberal, nos urge agrupar desde la socialdemocracia keynesiana hasta la radicalidad alternativa, en torno a un modelo de Estado federal.

El espacio Unidos Podemos ha de consolidarse establemente, y entenderse y visibilizarse como la única alternativa que asegura los derechos y libertades a la gente y la convivencia de todos los pueblos del Estado. Debemos construir un mismo discurso, valido para todo el Estado, abandonando discursos diferenciados que expresan distintos proyectos para cada territorio y mostrando que tenemos un proyecto viable para una España unida entorno a un modelo federal de Estado.

5°.- La coordinación de las distintas fuerzas políticas del Espacio UP debe también concretarse en la coordinación de trabajo conjunto para organizar el conflicto social, intervenir en él y fortalecer los movimientos sociales reivindicativos como expresión social organizada capaz de acompañar y sustentar nuestro trabajo en las instituciones. Es prioritario incrementar la vinculación de UP y sus componentes con los sindicatos y otras expresiones organizadas del mundo del trabajo. Estos movimientos sociales y organizaciones sindicales, especialmente los que tiene protagonismo en el conflicto social, deben sentirse legítimamente representados por el Espacio de Unidos Podemos y también por nuestras representantes en las instituciones.

En resumen, nutrir y acompañar desde la calle el trabajo en las instituciones y fortalecer desde las instituciones el trabajo en la calle.

6°.- Debemos trabajar por incrementar el protagonismo social y popular en el espacio del cambio, recuperando la ilusión y participación en los distintos procesos de convergencia -municipales, autonómicas, europeas- sin que ello signifique anular a los sujetos políticos del espacio UP, en espacial sin anular Izquierda Unida, ni renunciar los anteriores a su capacidad de dirección.

7°.- Estructurar el espacio Unidos Podemos: nuestra reto ha de ser construir coordinaciones estables a todos los niveles y en todos los ámbitos territoriales entre todas las fuerzas y colectivos que se vinculen al proyecto, para desde dichas coordinaciones cohesionar el discurso y las propuestas en cada momento político, poner en marcha iniciativas políticas conjuntas, coordinar el trabajo en los conflictos sociales y coordinar trabajo institucional (tanto si hemos concurrido en la misma lista como si hemos concurrido separadas).

8°.- Consensuar y gestionar correctamente los desencuentros y disensos políticos o territoriales del espacio UP. Necesitamos construir un sólido pacto interno en UP para no exteriorizar en la sociedad el posible disenso o conflicto interno, dado que son muchas mas las cuestiones generales que nos unen que las cuestiones coyunturales que nos pueden hacer discrepar. Nuestra fortaleza y la

de todos sus componentes es visibilizarnos en una fuerza sólida y creíble, ser percibidos como una alternativa en la que puedan confiar las personas que nos votan.

Es urgente abordar las dificultades que estamos viendo a la hora de concretar las alianzas electorales en los municipios de más de 20.000 habitantes, en las elecciones europeas y en las autonómicas. En un momento de resistencia ante los ataques del régimen, las alianzas electorales son espacios de acumulación y nuestra presencia en los mismos necesaria.

Deberemos plantear a IU la posibilidad de un mapeo sobre la situación de las alianzas a nivel autonómico y municipal y en la primera Comisión Política del Partido abordarlo en profundidad y trabajar en la idea de ayudar a resolver los conflictos que se están dando.

9º.- Respecto a las precampañas y campañas electorales europeas, autonómicas, locales -y en su caso generales-, debemos incorporar a la campaña, como parte de ella, actuaciones en los conflictos sociales, mostrando que podemos solucionar problemas de la gente con el trabajo en la calle y desde las instituciones. Una campaña que hagan suya, como herramienta útil para las luchas sociales, los que padecen los recortes y negación de derechos.

10º.- Cualquiera escenario de entrada en gobiernos (locales, autonómicos, Estado) será analizado por el PCE tras las elecciones, pero en caso de entrar a formar parte de gobiernos, nuestra acción institucional requiere el acompañamiento del movimiento social organizado, coordinando las reivindicaciones sociales con la acción de gobierno. Hacer que los gobiernos de que formemos parte se sientan como gobiernos propios por los que luchan en los conflictos.

11º.- Reorganización de la derecha y surgimiento VOX: se reorganiza la derecha y las fuerzas conservadoras en torno a tres componentes complementarios (PP, Cs, Vox), coordinados en un solo proyecto por Aznar/FAES. Reducen así la abstención en el espacio conservador y ponen fin a una anómala unidad de la derecha española en el PP, donde convivía desde el franquismo/ultraderecha hasta la democracia cristiana. Previsiblemente en el espacio conservador se consolidarán dos fuerzas políticas (Vox y CS) dando por acabado el proyecto de un PP agotado como opción unificadora de la derecha debido a los múltiples casos de corrupción internos.

Siguiendo la tendencia europea, resurge sin complejos la derecha franquista/fascista española clásica, pero ahora envuelto en el halo "constitucionalista": Vox construye su mensaje desde la defensa de la Constitución frente a "los golpistas" catalanes, aunque defiende medidas claramente contrarias a los derechos fundamentales recogidos en la Constitución. Debemos insistir en esta contradicción para debilitar a VOX así como articular una postura alternativa a su marco discursivo, que ponga el acento en los valores y principios de la izquierda: igualdad, justicia, solidaridad.

Propuestas para impedir el avance de la derecha y en especial de su componente fascista:

- Impulsar un marco discursivo alternativo en torno a los principios propios de la izquierda radical y que señale claramente al enemigo de la clase trabajadora. No son los inmigrantes o las mujeres, son los empresarios que esclavizan, los grandes inversores que dictan la política del Gobierno, la banca que socializa pérdidas y privatiza beneficios, los fondos buitres que nos roban nuestras casas, las empresas que evaden impuestos a la vez que precarizan el empleo, los responsables de que el precio de la vivienda esté por las nubes, etc.

Definir nuestro concepto de Patria en el marco del nuevo país en común que queremos construir. Este concepto se construye a partir de esos principios y valores de la izquierda radical que buscan dar seguridad al pueblo trabajador, cuyos intereses son los intereses del conjunto del país: salarios dignos, estabilidad y seguridad laboral, protección social, derechos y libertades civiles, futuro para nuestros hijos e hijas, soberanía e independencia. Es lo contrario al neoliberalismo, que es intervención extranjera y supeditación, precarización y pérdida de derechos, inseguridad vital, censura y ataques a la pluralidad democrática, en definitiva, todo lo que en la práctica caracteriza la idea de Patria de la derecha simbolizada en el “¡A por ellos!”. Para la clase trabajadora, nuestra Patria es nuestro pueblo y es incompatible con cercenar la pluralidad democrática, tal y como ha manifestado el PP al presentar mociones de ilegalización de las fuerzas “populistas y comunistas”.

- Reforzar el carácter feminista de nuestras propuestas en torno a los valores y principios de la izquierda radical (igualdad salarial, revalorización social del trabajo de cuidados, reconomiento del papel de las mujeres, lucha incesante contra la violencia machista) como respuesta a la ideología machista que defienden Vox, PP y CS, ideología machista que manifiesta una posición socialmente rechazada de forma muy mayoritaria.
- Aprobación urgente en el espacio UP de una propuesta para que la situación catalana deje de ser el principal argumento de la derecha española para generar miedo e inseguridad ante el cambio en el resto de España. Definir una propuesta de Estado REPUBLICANO, UNITARIO y FEDERAL, partiendo de la constatación del agotamiento de la propuesta independentista actual, por no haber conseguido superar el 50% de aceptación en Cataluña y por haber sido incapaz de cohesionar a la sociedad catalana en torno a la priorización de la garantía de derechos económicos y sociales (eje social). Es imprescindible construir un compromiso con el nacionalismo catalán para que en los próximos 10 años (al menos) no se vuelva a reproducir el conflicto, sobre la base de un compromiso de construcción de una soberanía colectiva de todos los pueblos de España, lo cual no es contrario ni a nuestro apoyo al derecho a decidir ni a nuestra opción por un estado republicano y federal.
- Construir una propuesta sobre Migración que concilie el respeto a los derechos humanos con la defensa de los derechos de la clase trabajadora, tenga el origen que tenga, a un trabajo digno y de calidad.

Para construir un marco alternativo también en este ámbito, partimos de una visión realista de la migración a lo largo de la historia:

a.- Los flujos migratorios llevan toda la historia de la humanidad existiéndose y autorregulándose. No es cierto que exista un peligro de "invasión" de toda África a Europa. En España hay hoy un porcentaje de extranjeros residiendo igual al que había hace 18 años -en el momento más álgido de la oleada migratoria de finales de los años 90-, algo menos de un 10% de la población. Los migrantes se dirigen a lugares donde encuentran trabajo y condiciones de vida digna, no se establecen donde no encuentran dichas condiciones.

b.- 2018 ha sido el año con más fallecidos y menos nacidos en España desde 1941, crecimiento vegetativo negativo y mayoría de personas mayores respecto a jóvenes. Ello hace insostenible el sistema de transferencia generacional en el que descansa el sistema de pensiones públicas y en general hace imposible un Estado social si no se incrementa el número de trabajadores activos jóvenes, que solamente pueden proceder de la inmigración.

c.- La acción política del espacio del cambio, UP tiene que articularse en torno a dos ejes: por un lado, la organización de los trabajadores, también de los inmigrantes, en defensa de su derecho a un trabajo digno y de calidad, demostrando que es posible compatibilizar los derechos de los migrantes a unas condiciones de vida y trabajo dignas con la garantía de trabajo digno y de calidad para toda la clase trabajadora, impidiendo que los flujos migratorios supongan degradación de las condiciones de trabajo, y, por otro lado, el compromiso en política y comercio exterior en corregir las causas que provocan las migraciones en origen.

12º.- Reivindiquemos el consenso constitucional del 78 respecto a derechos y libertades constitucionales y denunciemos que dicho pacto está roto por la oligarquía -española y nacionalista- y sus cómplices, cuando se sumaron a las políticas neoliberales y renunciaron a garantizar derechos sociales y libertades. Los demócratas, y en especial la izquierda, nunca acordamos perder nuestros derechos ni renunciar a exigirlos.

13º.- El continuo desprestigio de la monarquía nos permite incrementar el sentimiento republicano vinculado a la transparencia democrática y la garantía de derechos. La monarquía es lo viejo y la opción que representa el Estado republicano -cada vez con más arraigo social y popular- es la natural para construir un nuevo país en el que todos los pueblos de España se sientan integrantes de un mismo proyecto histórico. No por casualidad la república es el modelo de la mayoría de los países del mundo y de nuestro entorno.

V.-Tareas del Partido:

1º.- Desarrollar una ofensiva feminista y de clase que desacredite la ideología de género masculino/machista, que defiende VOX, pero también CS y PP, ideología que sustenta el terrorismo machista, y el retroceso de conquistas y derechos de las mujeres. Una posición socialmente rechazada de forma muy mayoritaria.

La huelga feminista del pasado 8 M fue una jornada ejemplar de sororidad y de lucha. Tuvo tal éxito que superó todo lo imaginable. Su alcance y la brutal magnitud de participación nos situaron a la vanguardia de la movilización programada internacionalmente.

La preparación y el éxito de la huelga del 8M, evidenció que el movimiento feminista es actualmente uno de los motores necesarios para el cambio radical y la transformación de la estructura económica y social actual. Demostró el potencial revolucionario del feminismo, desestabilizando los fundamentos del capitalismo-patriarcal. Es por ello que la derecha confronta radicalmente contra el movimiento feminista, lo hemos visto con Trump en EEUU, Bolsonaro en Brasil o en Andalucía con VOX.

Nuestra propuesta debe ser garantizar el éxito de la nueva movilización y huelga feminista en el próximo 8 de marzo, y consolidar la vinculación entre las ideas de igualdad y emancipación plena de las mujeres, con las ideas de la lucha de clases contra el sistema capitalista.

Seguir trabajando en los espacios de lucha que se han generado tras el 8M, y donde no, seguir potenciándolos. Generar tejido asociativo en los barrios entorno a la feminización de las luchas y fortalecer a nivel estatal el movimiento feminista con nuestra participación en el V Encuentro de Valencia, los días 26 y 27 de enero.

Contribuir en el carácter europeo de la huelga 8M con nuestra participación en el encuentro feminista que impulsó el Foro de Bilbao para el 9 de febrero en Bruselas.

Consolidar los avances conseguidos en esta lucha y para ello debemos seguir haciendo un trabajo de pegamento e inclusivo. Seguir asumiendo el papel impulsor de colaboración, cohesión y unidad. Poniendo en valor lo que une.

Fortalece los espacios unitarios. Conseguir un programa de mínimos, y continuar avanzando en los debates que pueden generar más diferencias.

Mantener y fortalecer el encuentro, sin precedentes, del movimiento feminista con el movimiento sindical para garantizar la integración de la perspectiva feminista y la lucha de clases.

Establecer alianzas con los sindicatos, tanto con los mayoritarios como con otras formas de luchas de mujeres extremadamente precarizadas y continuar visibilizando el carácter estructural del patriarcado -capitalista en conflictos reales.

Por último, aumentar la organización y coordinación entre las activistas del PCE, UJCE e IU sobre cómo intervenir en el movimiento 8M.

2º.- Movimiento obrero. En los próximos meses tenemos presente el trabajo que de forma prioritaria debemos hacer para la preparación de las elecciones sindicales, fortaleciendo las candidaturas sindicales de clase a través de los distintos sindicatos en los que participamos y en especial a través de las candidaturas en de las CCOO.

Simultáneamente tenemos presente el trabajo en los diferentes conflictos en los que venimos apoyando e intentando contribuir en su lucha y el éxito de la misma: Sirvan de ejemplos AMAZON, con la reciente huelga de la campaña navideña los días 2 y 3 de enero; RYANAIR, con la convocatoria de huelga los días 8,10 y 13 de enero y el proceso de negociación en el que está interviniendo el Gobierno, y en el que estamos aportando nuestro esfuerzo tanto en las jornadas de lucha como en la presión al gobierno también en las instituciones europeas y nacionales, sirviendo de hilo conductor a sus justas reivindicaciones, que ponen en evidencia el sistemático y orquestado ninguneo de los derechos básicos laborales, con prácticas torticeras y fraudulentas, permitidas y amparadas hasta ahora por los sucesivos gobiernos, y que las y los trabajadores organizados están denunciando y señalando a los responsables para exigirles ; ALCOA y su lucha, que el día 8 de enero llegó hasta las puerta del Ministerio de Industria, y que igualmente sitúa el conflicto no sólo entre patronal y trabajadores, sino en la necesaria asunción por la administración pública de políticas y medidas que fortalezcan una regulación estatal vinculada a la consecución de una vida digna en todo el territorio y con un sector industrial estratégicamente al servicio de un nuevo país.

El desarrollo de nuestro trabajo ideológico y práctico en el movimiento obrero en los próximos meses, debe tener como objetivo el fortalecimiento de la huelga feminista del 8M en el ámbito laboral, fortaleciendo la conciencia de clase y la necesaria alianza anti capitalista y anti patriarcal, y la unidad de clase en torno a todas sus expresiones organizadas y en especial al sindicalismo de clase y al Sindicato CCOO. Ese trabajo continuará y favorecerá el objetivo de un 1 de Mayo lo más unitario posible, también a nivel europeo, implementando y concretando el trabajo que ya iniciamos en este sentido en el Foro de Bilbao, con la creación de un grupo estable de trabajo sobre modelo productivo y relaciones laborales y un calendario que permita fortalecer nuestras posiciones sobre la Europa que necesitamos y proponemos construir. Todo ello contribuye al desarrollo de política real y alianzas fuertes que sustenten nuestro discurso y trabajo cotidiano también pre y pos electoral.

Y en este objetivo jugará también un papel fundamental para el trabajo del área el fortalecimiento de la cuestión de la migración y el trabajo político con este colectivo. El lema "nativa o extranjera, la misma clase obrera", vuelve a ser puntal de trabajo y debemos reforzar nuestra posición como organización política referencia del compromiso de lucha de los colectivos migrantes en nuestro país, aumentando la militancia como mejor forma organizada de lucha de las y los migrantes residentes en nuestro país.

3º.- Área Externa. El avance de la derecha y de su componente fascista debe ser respondido con una propuesta de construcción de la República. La propuesta republicana como eje vertebrador del concepto de revolución democrática que aspira a construir un modelo país y de estado sustentado sobre la soberanía popular.

Esta aspiración se debe fundamentar en la más amplia y unitaria movilización popular que tendrá en los próximos meses los siguientes hitos, y que deberán

contar con la plena participación del conjunto de las estructuras de nuestro Partido:

- El calendario de movilizaciones ratificado en la Asamblea Estatal de la Coordinadora en Defensa del Sistema Público de Pensiones.

- La movilización descentralizada en el conjunto del estado convocada por la Plataforma Caminando, sobre la base de los cuatro ejes reivindicativos que fundaron este espacio unitario. Estas acciones serán la antesala de la Huelga Feminista del 8 de Marzo y deben servir para extender la convocatoria de la misma y servir como base para ampliar el apoyo a la convocatoria.

En Andalucía, la movilización se concentrará en la jornada del 28-F. Será la primera respuesta popular y en la calle al gobierno de la Junta de Andalucía salido del acuerdo sustentado por la extrema derecha. Es fundamental, la máxima implicación del Partido en esta jornada de movilización y de su aportación para lograr, como en ediciones anteriores, que el llamamiento unitario lanzado desde Caminando Andalucía, sea acompañado por las diversas plataformas sectoriales de reivindicación así como por los diferentes colectivos en lucha.

- La acción centralizada en Madrid el 6 de abril, convocada por la Plataforma Caminando, que deberá servir para volver a concitar la unidad de acción de los frentes de lucha sectoriales frente a las políticas neoliberales. Y que pondrá de manifiesto una tabla reivindicativa que deberá ser reflejada en las propuestas programáticas electorales con las que concurriramos a los comicios a celebrar el mes siguiente.

- El Abril Republicano, que por primera vez será coordinado en el conjunto del estado por el Encuentro Estatal de Organizaciones Republicanas. Las acciones a desarrollar en el conjunto del estado deben conectar nuestro concepto de República con las reivindicaciones populares: República es Igualdad, Pan, Trabajo, Techo y Dignidad. República es un modelo de patria (social, unitario, igualitario e inclusivo) al servicio de la clase trabajadora y la mayoría social, y es la respuesta al modelo de estado excluyente y represivo que se impulsa desde el fascismo.

Al conectar la movilización con la propuesta republicana estaremos concretando nuestro concepto de revolución democrática, siendo indispensable la máxima implicación de las estructuras y militancia del Partido en este itinerario movilizador.

4º.- En los últimos meses venimos asistiendo a distintos fenómenos de fraccionalismo, infantilismo político izquierdista y falta de disciplina política respecto al cumplimiento y respeto de las decisiones orgánicas, en este último caso especialmente puesto de manifiesto a través de redes sociales, de forma descontrolada y dando una imagen pernicioso para nuestro Partido. Estas actitudes son incompatibles con las políticas aprobadas en el XX Congreso y sobre todo, son injustificables a la vista de la tarea de las distintas direcciones del PCE para cumplir lo acordado de forma sistemática, tarea puesta en

practica ininterrumpidamente desde finalizar el XX Congreso hace ahora un año. No se trata de crear una alarma innecesaria ni de magnificar un problema que cuantitativamente es residual, pero si resulta preocupante como las actitudes individualistas de desprecio al colectivo que constituye nuestro Partido, se incrementan a través de las redes sociales.

En este incremento de actitudes individualistas, pareciera que la opinión personal, máxime si es discrepante incluso en las cuestiones mas nimias e intrascendentes, debe ser ampliada fuera de los órganos y conductos orgánicos utilizando de esta forma las redes sociales para discrepar o crear debates paralelos a los orgánicos, en lugar de utilizarlas para difundir las posiciones de nuestro Partido y batir no mas eficazmente en la batalla de las ideas frente al sistema capitalista.

El enemigo debe frotarse las manos, viendo como se inventan conflictos donde no los hay, se desafía a las direcciones abiertamente y se organizan fracciones testimoniales en clara incompatibilidad con el funcionamiento orgánico leninista, que obliga a las minorías a supeditarse a los acuerdos adoptados por los órganos de dirección tras el correspondiente debate, aunque no compartan el resultado del debate. Este infantilismo político, manifestado con apariencia izquierdista, convierte en fundamental lo que no son más que matices residuales -no por minoritarios, sino por absurdos, alejados de la realidad y los problemas de la clase obrera, e intrascendentes para el avance de la lucha de clases- haciendo que camaradas que bien podrían ser válidos para la lucha de clases dediquen más energías a combatir a otros camaradas o a los órganos del Partido que las energías que dedican a implicarse en los conflictos sociales, políticos o en el movimiento obrero organizado, y ello por creerse sistemáticamente depositarios de una verdad absoluta solo a ellos revelada. La militancia en el PCE es incompatible con actitudes propias de iluminados, como son realizar reuniones fraccionales para discutir quién es más guardián de las esencias del leninismo -habitualmente entre quienes poco contacto tienen con la realidad social-, en lugar de utilizar el tiempo de militancia para convertir a cada militante comunista en un dirigente social y un cuadro de la agitación y organización del conflicto social. El permanente afán de discrepar -no en los órganos o núcleo de base, lugares donde legítimamente se debe discrepar para así construir colectivamente síntesis superadoras.- y organizar trabajo fraccional muestra un individualismo exacerbando incompatible con la voluntad de formar parte del proyecto colectivo de organización de la clase obrera que representa el Partido Comunista de España y quienes lo practican muestran una absoluta incompatibilidad con la doctrina leninista. La unidad, tal como nos lo enseña la larga historia de nuestro Partido, está en la comprensión, aprehensión y ejecución de tareas alrededor de una propuesta estratégica, además de la cohesión alrededor de los órganos elegidos democráticamente en los congresos y conferencias.

Es obligación de todas las direcciones del PCE, desde los núcleos de base hasta el Comité Central, detectar estas actitudes, intentar corregirlas conviniendo a los camaradas que adopten estas actitudes de infantilismo izquierdista a que las abandonen en aras de integrarse en el proyecto colectivo que representa el PCE, recordándoles que la militancia comunista consiste en organizar los procesos populares para acercarnos a la toma del poder político y que ninguna

discrepancia interna puede exteriorizarse en ataques a otros camaradas o los órganos colectivos, en muchos casos con una violencia que ni siquiera utilizan los más iluminados de entre estos izquierdistas contra la oligarquía que sostiene el sistema capitalista.

La dirección central asume el compromiso de incorporar en sus diversos ámbitos de competencia la reflexión sobre el uso de las nuevas tecnologías en las prácticas militantes.

5°.- La actual coyuntura exige un trabajo más intenso en el terreno ideológico. Este comité Central hace suyos los objetivos marcados en su plan de trabajo por el Área Ideológica, e incorpora al calendario dos citas importantes:

En primer lugar, el sábado 23 de marzo tendrá lugar el primer encuentro de intelectuales antifascistas en defensa de la cultura, impulsado por la secretaría de acción cultural y con el objetivo de movilizar al mundo de la cultura en torno a un programa de trabajo común con el antifascismo como eje central.

En segundo lugar, la segunda escuela central de cuadros tendrá lugar del 25 al 28 de julio en Los Molinos (Madrid), con el objetivo de seguir profundizando en la formación ideológica de cuadros políticos de la estructura central e intermedia de la organización, profundizando un nivel en los contenidos ya abordados en la primera.

Finalmente, aunque todavía sin fecha definida, la Fundación de Investigaciones Marxistas impulsará durante todo el año 2019 un programa de encuentros y seminarios formativos en torno a los marxismos periféricos en un calendario de trabajo que tendrá un primer hito en el mes de enero con un acto público tras la reunión de su consejo científico.

6°.- Concluimos recordando que los Informes políticos debatidos y aprobados por el Comité Central no tienen como finalidad solamente el debate en ese órgano, sino que deben ser herramientas de análisis que marquen línea política entre reuniones del Comité Central, además de señalar las tareas que el Partido debe abordar en dicho periodo. Cumplir esa función exige la difusión de los Informes aprobados entre los órganos de dirección intermedios y los núcleos de base, estimulando su debate y conocimiento por toda la militancia. Solo de esta manera iremos mejorando el funcionamiento partidario y la capacidad de trabajo de cada militante, para los que es fundamental poder conocer los documentos de trabajo político aprobados por nuestro Comité Central. Animamos a todos los miembros del Comité Central a que se impliquen en esta tarea y recordamos la obligación de los y las Secretarías Generales territoriales y órganos de dirección intermedia de asegurar que se cumple este objetivo.

Madrid, 12 de enero de 2019